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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин озвучил губернатору края вопросы, в решении 
которых необходимо содействие руководства региона 

В рамках рабочей поездки в г. Красноярск глава Таймыра Евгений Вершинин озвучил 
губернатору Красноярского края Александру Уссу вопросы, требующие, по его мнению, 
участия краевого правительства – вопросы, касающиеся рыболовства, строительства и 
реконструкции зданий, завоза топлива и продуктов питания, а также сфер образования, 
транспорта и связи. 

В частности речь шла о необходимости строительства административного здания для 
размещения ОМВД в селе Хатанга, школы в поселке Волочанка и реконструкции здания 
Хатангской школы-интерната, а также легкоатлетического манежа в г. Дудинке. «В городе 
ощущается острая нехватка сооружений для занятий спортом, как детям, так и взрослому 
населению. Образовательный процесс в спортивной школе организуется на разных 
площадках, которые перегружены. Школа требует капитального ремонта, так как зданию 
более 50 лет. Поэтому возникает масса проблем по развитию детского-юношеского спорта, 
выполнения национального проекта «Спорт-норма жизни», - в разговоре с губернатором 
отметил Евгений Вершинин. 

Глава Таймыра также поднял вопрос ликвидации свалок, который на сегодняшний день 
согласно судебным решениям обязаны решить органы местного самоуправления: «В 
параметрах бюджета муниципального района не учтены средства ни на ликвидацию 
несанкционированных свалок, ни на организацию деятельности с твердыми коммунальными 
отходами. Просим оказать содействие в получении из федерального бюджета в необходимом 
объеме субсидии на ликвидацию несанкционированных свалок по федеральному проекту 
«Чистая страна», входящего в состав национального проекта «Экология»». 

Особое внимание Евгений Вершинин уделил вопросам в области рыболовства. По 
мнению главы Таймыра, на территории необходимо провести научно-исследовательские 
работы на боковых водоемах рек Енисей, Пясина и Хатанга для получения научно-
обоснованных данных о запасах рыбы ценных пород, что позволит увеличить объем квот 
добычи водных биоресурсов по бассейнам рек и сохранить стабильность в промышленном 
рыболовстве на период запрета на добычу муксуна, нельмы и омуля. 

В ходе разговора была затронута также проблема стоимости угля и продовольствия для 
граждан, проживающих в труднодоступных населенных пунктах муниципального района. 
Глава территории считает необходимым разработать государственные меры поддержки, 
направленные на снижение конечной стоимости угля, нефтепродуктов, продовольствия и 
товаров первой необходимости, доставляемых в рамках «Северного завоза». Решением 
вопроса круглогодичного снабжения населения продуктами питания, по его мнению, также 
может стать организация на территории города Дудинка и села Хатанга оптово-
распределительных центров. 

Кроме того, Евгений Вершинин озвучил необходимость сохранения бесплатного проезда 
детей в оздоровительные лагеря Черноморского побережья, привлечения кадров в 
учреждения бюджетной сферы, а также необходимость в законодательном закреплении 
обязанностей недропользователей при промышленном освоении Арктики принимать меры к 
использованию трудовых ресурсов муниципального района, включая коренное население. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцы своих не бросают! 

Дудинка присоединяется к Всероссийской акции в поддержку спецоперации по 
спасению Донбасса и признания Россией ЛНР и ДНР. Именно сейчас, как никогда, важно 
почувствовать, что мы едины, что #МыВместе! 
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Принять участие в акции и выразить слова поддержки может любой желающий. Для этого 
в социальные сети необходимо выложить публикацию и сопроводить ее хэштегами 
#МыВместе #СвоихНеБросаем. 

 
В Норильске и Дудинке начали выдавать жилищные сертификаты на переселение 

В этом году не менее 350 семей получат жилищные сертификаты на переселение из 
Норильска и Дудинки в районы с более благоприятным климатом. Переселение входит в 
программу комплексного плана социально-экономического развития Норильска. Для этого 
предусмотрено около 1,2  млрд рублей. 

Право на получение жилищных субсидий имеют граждане со стажем работы в районах 
Крайнего Севера не менее пятнадцати лет, а также не имеющие жилья за пределами районов 
Крайнего Севера. К выделенной по сертификату сумме можно добавить собственные 
средства и приобрести жильё в любом регионе страны. 

Финансирование осуществляется в рамках соглашения между Министерством РФ по 
развитию Дальнего Востока и Арктики, Правительством Красноярского края, администрацией 
Норильска и ПАО «ГМК "Норильский никель». 

Красноярский край 
 

Дудинцам разъясняют условия переселения из аварийного жилищного фонда 
Министерство строительства Красноярского края информирует, что в рамках 

национального проекта «Жилье и городская среда» в регионе реализуется программа 
«Переселение граждан из аварийного жилищного фонда в Красноярском крае» на 2019-2025 
годы. Программа утверждена постановлением Правительства Красноярского края от 
29.03.2019 № 144-п. Порядок предоставления субсидии утвержден постановлением 
Правительства Красноярского края от 30.03.2021 № 167-п «Об утверждении Порядка 
предоставления субсидии собственникам жилых помещений в многоквартирных домах, 
признанных в установленном порядке аварийными и подлежащими сносу или реконструкции, 
на приобретение другого жилого помещения. 

В соответствии с п. 1.3 субсидия предоставляется собственникам при соблюдении 
следующих условий: 

- на дату признания многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или 
реконструкции (до 1.01.2017 г.), а также на дату подачи заявления о предоставлении 
субсидии у собственника отсутствуют иные жилые помещения, пригодные для постоянного 
проживания, находящиеся в их собственности либо занимаемые на условиях социального 
найма или по договору найма жилого помещения жилищного фонда социального 
использования; - собственник приобрел право собственности на занимаемое жилое 
помещение до признания его в установленном порядке аварийным и подлежащим сносу или 
реконструкции, за исключением собственников, право собственности у которых в отношении 
таких жилых помещений возникло в порядке наследования, при условии, что на дату 
признания многоквартирного дома аварийным и подлежащим сносу или реконструкции у них 
отсутствовали иные жилые помещения, пригодные для постоянного проживания, 
находящиеся в их собственности либо занимаемые на условиях социального найма или по 
договору найма жилого помещения социального использования; - ранее собственник не 
пользовался правом на получение субсидии в рамках реализации региональных адресных 
программ по переселению граждан из аварийного жилищного фонда, реализуемых на 
территории Красноярского края; - собственником после признания многоквартирного дома 
аварийным и подлежащим сносу или реконструкции не совершались действия по отчуждению 
жилых помещений, пригодных для постоянного проживания, находящихся в его 
собственности. 

Для получения субсидии собственник представляет в орган местного самоуправления 
или в краевое государственное бюджетное учреждение «Многофункциональный центр 
предоставления государственных или муниципальных услуг» заявление о предоставлении 
субсидии собственникам жилых помещений в многоквартирных домах, признанных в 
установленном порядке аварийными и подлежащими сносу или реконструкции, на 
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приобретение другого жилого помещения в срок до 31 декабря первого года этапа 
реализации программы. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
QR-коды отменили, но масочный режим все еще действует 

В Норильске провели рейд в городском транспорте на предмет ношения масок. 
Ситуацию прокомментировали в администрации города. 

Масочный режим никто не отменял ни для водителей и кондукторов, ни для пассажиров. 
Об этом напомнил главный специалист отдела транспорта управления городского хозяйства 
администрации Норильска Егор Стеклянников. 

Он рассказал, что 1 марта администрация Норильска совместно с сотрудниками 
Роспотребнадзора и местного Отдела МВД провели контрольные мероприятия по 
соблюдению масочного режима.  

«С начала 2022 года это контрольное мероприятие 12-е по счету. В итоге проведения 
рейдов в 115 автобусах сотрудники полиции составили семь протоколов об 
административных правонарушениях», – прокомментировал Егор Стеклянников. 

Специалист напомнил, что соблюдение дистанции, вакцинация и ношение масок по-
прежнему остаются основными мерами при защите от коронавирусной инфекции. 

 «Северный город» 
 

Таймырская топливная компания подтвердила звание «Лидер отрасли» 
По итогам 2021 года Таймырская топливная компания (ТТК) вошла в топ предприятий 

ежегодного Всероссийского бизнес-рейтинга «Лидер отрасли» в категории «Торговля оптовая 
твердым, жидким и газообразным топливом и подобными продуктами». 

В рамках рейтинга почетного звания «Руководитель года – 2021» удостоен генеральный 
директор компании Антон Белоногов и сотрудники ТТК, которые внесли максимальный вклад 
в достижение общего результата. Команду наградили именными сертификатами 
«Профессионал отрасли – 2021» за мастерство и деловую репутацию. 

В компании отмечают, что полученное звание свидетельствует о прочных позициях на 
рынке. ТТК реализует масштабную программу реконструкции нефтебазового комплекса, 
включающую перевооружение промышленных мощностей, автоматизацию и цифровизацию. 
Кроме этого, она системно работает над повышением эффективности бизнес-процессов и 
ведет курс на наращивание объемов поставок нефтепродуктов в регионах присутствия. 

ТТК второй год подряд входит в топ лучших предприятий России. В прошлом году она 
была удостоена звания «Лидер отрасли – 2020» по основному виду деятельности 
«Транспортная обработка прочих грузов», заняв первое место бизнес-рейтинга «Лидер 
отрасли» среди предприятий в Сибирском федеральном округе и Красноярском крае, а также 
второе место во Всероссийском рейтинге. 

…Напомним, Таймырская топливная компания входит в группу компаний «Норникеля» и 
является стратегическим поставщиком светлых и темных нефтепродуктов. Деятельность 
компании охватывает широкую географию России, в том числе Норильский промышленный 
район, Дудинку, Мурманскую и Читинскую области. Среднегодовой грузооборот составляет 
около 300 тысяч тонн нефтепродуктов. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Губернатор Александр Усс создал оперштаб по обеспечению устойчивости экономики 
края 

Распоряжением Губернатора края Александра Усса создан оперативный штаб по 
обеспечению устойчивости экономики Красноярского края. 

Он организован с целью стабилизации экономики и выработки мер смягчения 
последствий санкций. В задачи штаба входит оперативный мониторинг и анализ ситуации в 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

различных отраслях экономики, контроль работы системообразующих организаций и 
предприятий жизнеобеспечения в регионе. 

В состав штаба вошли все вице-премьеры и заместители Губернатора края, министр 
промышленности, энергетики и ЖКХ Александр Ананьев, министр экономики и регионального 
развития Анна Гарнец, министр транспорта Константин Димитров, министр цифрового 
развития Николай Распопин, а также спикер краевого парламента Алексей Додатко и глава 
Красноярска Сергей Ерёмин. Возглавляет оперштаб Губернатор края Александр Усс. 

По поручению Александра Усса первое заседание штаба пройдет уже на этой неделе. 
Красноярский край 

 
За неделю в Красноярском крае более чем на 7 % снизилась занятость 
коронавирусных коек 

В Красноярском крае продолжает снижается занятость коечного фонда в ковидных 
госпиталях. В минздраве региона сообщили, что в больницах сейчас находятся 4 191 пациент 
с диагнозом «коронавирусная инфекция», том числе 170 детей и 79 беременных. Развернуто 
5 465 коек, занятость коечного фонда составляет 76,7 %. Напомним, неделю назад этот 
показатель был 84 %, а на предыдущей — 90 %. Амбулаторно от ковида лечатся 42 562 
жителя края, в том числе 7 443 ребенка. 

«Учреждениями поддерживается нормативный резерв свободного коечного фонда и 
аппаратов ИВЛ, — отметили в министерстве. — В стационарах края обеспечен резерв 
лекарственных препаратов. Для амбулаторного лечения пациентов с легкой и средней 
степенью тяжести течения заболевания на выделенные краю из федерального бюджета 
средства закуплены лекарства. Поставка в медицинские учреждения началась с 11 февраля. 
На 28 февраля лекарственными препаратами для амбулаторного лечения обеспечено 179,91 
тыс. пациентов, в том числе в 2022 году лекарственную помощь получили 39,1 тыс. человек. 
На остатках в медицинских организациях имеется запас лекарственных препаратов». 

Также в крае продолжается прививочная кампания от коронавируса. Первым 
компонентом вакцины привито 1337 958 взрослых и 1 920 подростков, ревакцинировано 320 
874 человек. Полностью завершили вакцинацию 1286 799 человек. 

newslab 
 
Красноярский край обеспечит авиаперевозки за счет отечественных самолетов. В 
регионе занимаются реновацией Ан 

Самолеты ATR-42, компании «Красавиа», которая находится в собственности 
Красноярского края, смогут пролетать как минимум до конца года. Краевые власти намерены 
обеспечить авиаперевозки за счет отечественных самолетов Ан, сообщил губернатор региона 
Александр Усс на заседании попечительского совета краевого отделения Русского 
географического общества, прошедшего в рамках Красноярского экономического форума 
(КЭФ). Об этом пишет ТАСС. 

В связи с ситуацией на Украине Совет ЕС 26 февраля в качестве санкционных мер 
запретил продажу и поставки, в том числе в лизинг, воздушных судов и запчастей к ним для 
российских авиакомпаний, а также оказание любых страховых или перестраховочных услуг на 
эти самолеты, их ремонт. 

«АТР-42, мы уже все просчитали, <...> еще пролетает, даже если вообще все перекроют, 
как минимум до конца года. И мы уже занимаемся реновацией, как принято говорить, наших 
старых, заслуженных Ан», — сказал Усс. 

Ранее в собственность «Красавиа» было приобретено три самолета Л-410 УВП и два 
самолета ATR-72. Также в 2021 году авиаперевозчик получил в эксплуатацию пять самолетов 
ATR-42. 

В Минтрансе региона пояснили ТАСС, что региональном парке воздушных судов сейчас 
три Ан-24 и четыре Ан-26.   «Можем восстановить к концу года еще один-два Ан-26-100. То 
есть мы в любом случае обеспечим потребности Красноярского края в авиаперевозках», — 
отметили в министерстве.  

press-line.ru 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Аграрии Красноярского края произвели продукции больше чем на 100 млрд 
За 2021 год аграрии Красноярского края произвели продукции на обую сумму 116 млрд 

рублей. Об этом на заседании комитета по делам села и агропромышленной политике 
регионального Заксобрания рассказала замминистра местного Минсельхоза Лариса 
Белецкая. По ее словам, результат 2021 года на 10% превосходит результаты 2020-го. 

   Удельный вес растениеводства составляет — 51,5%, животноводства — 48,5%. 
Валовый сбор зерна и зернобобовых — 2 626,4 тыс тонн. По урожайности зерновых 
Красноярский край занял 1 место в Сибирском федеральном округе, а по объему урожая 
семян рапса — первое место среди субъектов Российской Федерации (308,2 тыс тонн)», — 
рассказала Белецкая. 

Часть продукции краевого АПК ушла на экспорт. Большей частью речь здесь ижет о 
поставках зерновых и масличных в Китай и Монголию. В целом же за год край экспортировал 
сельхозпродукции более чем на $30,8 млн. 

Деловой квартал 
 

5. СМИ о России 
 

Минобороны: погибли 498 российских военнослужащих 
В Минобороны сообщили новые данные о спецоперации России по защите ДНР и ЛНР. В 

ведомстве обратили внимание на то, что информация о больших потерях со стороны 
российской стороны является дезинформацией. 

При исполнении воинского долга погибли 498 российских военнослужащих. 1597 
получили ранения. Об этом сообщил официальный представитель Минобороны России 
генерал-майор Игорь Конашенков. 

Среди украинских националистов и военнослужащих убито свыше 2870 человек, 3700 
ранены. 

Игорь Конашенков обратил внимание на то, что сообщения отдельных СМИ о 
"неисчислимых" потерях Вооруженных сил России — дезинформация. Представитель 
Минобороны отметил, что российские солдаты и офицеры проявляют мужество, отвагу и 
героизм. 

Конашенков заявил, что вооруженные силы страны с начала спецоперации уничтожили 
более 1500 военных объектов Украины. Российские солдаты устраняют угрозу для 
безопасности страны. Представитель Минобороны заявил, что на территории Украины не 
будет ядерного оружия и баз НАТО. 

Вести 
 

Правительство РФ объявило о поддержке аграриев и бизнеса 
Правительство России приняло решение выделить 5 миллиардов рублей для 

субсидирования 8 тысяч льготных кредитов сельхозпроизводителям, заявил премьер-министр 
РФ Михаил Мишустин на заседании правительства. 

"Для предпринимателей, которые занимаются производством и переработкой 
сельхозпродукции, действует механизм льготного кредитования. Они могут получить заем по 
невысокой ставке – это возможно только благодаря поддержке федерального бюджета", – 
сказал Мишустин. 

Правительство направит дополнительно более 6 миллиардов рублей для сохранения 
льготных программ кредитования малого и среднего бизнеса. 

Правительство РФ и региональные власти получат право давать отсрочку по налогам с 
учетом ситуации. 

Вести 
 

ЦБ РФ: сохранятся оплата валютой интернет-покупок, услуг 
Регулятор объяснил, то россиян не касается запрет на валютные транзакции. Это 

касается только граждан из США, стран ЕС, которые поддержали санкции. 
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Возможности покупок за валюту в зарубежных магазинах сохраняются, 
сообщается в пояснении ЦБ РФ. 

Граждане РФ по-прежнему могут проводить валютные транзакции – покупать товары за 
рубежом, оплачивать коммунальные услуги, обучение, лечение. Это возможно и рублями, и 
валютой, пояснил Банк России. 

ЦБ РФ временно приостановил переводы со счетов нерезидентов юридических и 
физических лиц из ряда стран на счета за рубежом. Кроме того, переводы для нерезидентов 
без открытия счета ограничены суммой в 5000 долларов США либо в таком эквиваленте в 
месяц. Это касается только граждан из США, стран ЕС, которые поддержали санкции. 

"Это ограничение не касается российских граждан, а также подавляющего большинства 
зарубежных граждан из государств СНГ", – уточнили в ЦБ. 

Вести 
 

ЦБ объявил новые меры по поддержке граждан и кредиторов 
Банк России объявил о новых мерах поддержки граждан и кредиторов. Об этом 

регулятор сообщил на своем официальном сайте. 
Так, ЦБ отменил макропруденциальные надбавки к коэффициентам риска по 

необеспеченным потребительским кредитам, ипотеке и кредитам, предоставленным 
физлицам на финансирование по договорам в долевом строительстве. 

Также Банк России снизил макропруденциальные надбавки к коэффициентам риска по 
необеспеченным потребкредитам с показателем долговой нагрузки заемщика свыше 80% и 
значением полной стоимости кредита от 20 до 35%. 

Кроме того, регулятор отложил до 1 января 2023 года введение макропруденциальных 
лимитов в отношении необеспеченных потребительских кредитов и рекомендовал банкам, 
микрофинансовым организациям, КПК, СХПК и жилищным накопительным кооперативам 
приостановить до конца года выселение должников из жилья, на которые было обращено 
взыскание. 

ЦБ рекомендовал банкам и другим кредитным организациям приостановить до конца 
года выселение должников из жилья. Об этом регулятор сообщил на своем официальном 
сайте. 

Как следует из сообщения, рекомендация ЦБ относится к кредитным и 
микрофинансовым организациям, кредитным потребкооперативам, сельскохозяйственным 
кредитным потребкооперативам и жилищным накопительным кооперативам. 

"Рекомендуется приостановить до 31 декабря 2022 года процедуры принудительного 
выселения должников (бывших собственников и лиц, совместно с ними проживающих) из 
жилых помещений, на которые кредиторами ранее было обращено взыскание", - говорится в 
сообщении Банка России. 

Также ЦБ отменил надбавки к коэффициентам риска по потребкредитам и ипотеке. 
Российская газета 

 
Путин подписал указ о мерах поддержки IT-отрасли 

Российские IT-компании будут освобождены от уплаты налога на прибыль и проверок 
контрольными органами, сообщил премьер-министр РФ Михаил Мишустин на заседании 
правительства. 

"На 3 года все IT-компании будут освобождены от уплаты налога на прибыль и от 
проверок контрольными органами. Они смогут на выгодном условии взять кредиты на 
продолжение работы и новые проекты по ставке, не превышающей 3%", - сказал он. 

Позднее на официальном интернет-портале publication.pravo.gov был опубликован текст 
указа президента РФ Владимира Путина с перечислением всех мер поддержки отрасли. Указ 
вступает в силу со дня опубликования, 2 марта. 

На заседании правительства Мишустин добавил, что действующие сотрудники таких 
компаний в возрасте до 27 лет получат отсрочку от призыва на военную службу. Сотрудника 
IT также будет доступна льготная ипотека. Также Мишустин отметил, что принято решение о 
расширении списка IT-компаний, которые будут получать налоговые преференции. 
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Так, льготы будут действовать в отношении компаний по созданию 
приложений для смартфонов, а также для тех, кто занимается реализацией, установкой и 
тестированием отечественного софта. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правительство ввело мораторий на плановые проверки ИП и МСП до конца 2022 года - 
Мишустин 

Правительство РФ введет мораторий на плановые проверки индивидуальных 
предпринимателей и МСП с 10 марта до конца 2022 года, заявил сегодня премьер РФ Михаил 
Мишустин на заседании кабинета министров. 

"Правительство введет мораторий на плановые проверки для индивидуальных 
предпринимателей, малых и средних предприятий начиная с 10 марта и до конца года за 
исключением случаев, когда есть риски для жизни и здоровья наших граждан", - сказал он. 

Глава правительства также сообщил, что будет продлена программа "ФОТ 3.0". "Для 
сохранения льготной ставки (кредитования под 3% годовых) правительство направит 
дополнительно более 6 млрд рублей", - сообщил он. По его словам, это позволит бизнесу 
сохранять рабочие места, а также продолжить выполнять обязательства по заработной 
плате, арендным и коммунальным платежам. 

Кроме того, Мишустин сообщил, что "правительство продлит еще на полгода программу 
компенсации малому и среднему бизнесу расходов на использование системы быстрых 
платежей, выделим на эти цели 500 млн рублей". 

ИА "Финмаркет" 
 

Какие импортные продукты оказались в зоне риска из-за санкций 
Импортные продукты не исчезнут с российских прилавков - максимум заменятся 

поставками из других стран, считают эксперты. Прямой импорт продовольствия, которое мы 
не можем вырастить сами (кофе, чай, какао, цитрусовые), завязан в основном на странах, 
которые не объявляли России санкций. 

Не прекратились пока и поставки тех товаров, которые едут к нам из Европы (например, 
рыба или алкоголь). Но из-за ослабления рубля, санкций, сложностей в логистике 
импортерам приходится экстренно перестраивать работу. Какое-то время рынок будет 
неизбежно штормить. 

На данный момент импорт какого-либо продовольствия не останавливался. В 
санкционные списки товаров продукты не входят. Поставки продолжаются. Например, мясо 
находится в пути к нам в достаточном количестве, рассказал руководитель исполкома 
Национальной мясной ассоциации Сергей Юшин. Речь идет прежде всего о говядине. Своей 
свинины и мяса птицы в стране достаточно, а своей говядины пока не хватает. Кроме того, 
для стабилизации цен правительство до конца этого года обнулило пошлины на импорт 200 
тысяч тонн говядины и 100 тысяч тонн свинины. 

Не закрыт импорт рыбной продукции, платежи проходят, рассказали в Ассоциации 
производственных и торговых предприятий рыбного рынка. В наибольшей зоне риска, 
пожалуй, только импорт с Фарерских островов, которые поставляют нам 40-50% от всего 
импорта селедки и скумбрии. 

Политических рисков в поставках сырья для производства кофе и чая нет, утверждает 
генеральный директор ассоциации "Росчайкофе" Рамаз Чантурия. Основные поставщики 
кофе - Бразилия, Вьетнам, Колумбия, чая - Индия, Шри-Ланка, Вьетнам, Китай. Эти страны не 
вводили против России санкции. 

Но сейчас импортеры несут экономические риски, связанные с ослаблением рубля и 
логистическими сложностями. Они характерны практически для всех товаров. Компании 
пытаются повысить отпускные цены на свои товары для розницы, чтобы не остаться без 
оборотных средств, иначе из-за курса валют они будут вынуждены снизить объем следующей 
закупки. В свою очередь, торговые сети стараются не повышать конечную стоимость товара, 
говорит Чантурия. Вторая проблема - теперь поставщики просят полной предоплаты товара, 
говорит Чантурия. 
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О том же говорит Сергей Юшин. Сейчас продукция, которая идет по воде, оплачена 
частично (20-30%). Остальное мы должны заплатить, когда товар будет уже приближаться к 
российским портам. "И сейчас импортеры не знают, по какому курсу они купят доллар, чтобы 
оплатить оставшуюся часть контракта", - поясняет эксперт. Если доллар подскочит, то часть 
импортеров может отказаться от товара, потеряв предоплату, потому что его ввоз в Россию 
по другой цене может принести еще большие убытки. Скорее всего, компаниям придется 
переходить на 100% предоплату товара. Потому что экспортер не будет уверен в том, что 
постоплата пройдет, считает Юшин. 

Российские импортеры сталкиваются с требованием предоплаты до начала любых 
отгрузок и невозможностью проведения платежей через российские банки, подтверждает 
генеральный директор Ягодного союза Ирина Козий. 

Впрочем, в минсельхозе неоднократно отмечали, что Россия полностью обеспечивает 
себя основными видами продовольствия - зерном, хлебом, мясной и рыбной продукцией, 
сахаром, растительным маслом и другими ключевыми продуктами. Потребность в импортных 
товарах незначительна и в основном приходится на продукцию, которую не производят в 
нашей стране в силу климатических условий. Внутренний рынок защищен, а риски для 
продовольственной безопасности исключены. 

Из базового продовольствия, пожалуй, самая непростая ситуация складывается по 
фруктам - в России производится лишь чуть более 40% фруктов от потребности. Так, в 2021 
году рекордный урожай фруктов в России составил около 1,5 млн тонн, а объем импорта 
только свежих фруктов (без учета орехов, сухофруктов и прочей продукции переработки 
плодов) достиг 5,45 млн тонн, говорит Ирина Козий. А пригодных для реализации в свежем 
виде российских фруктов на рынке всего около 15%, так как около 40% выращенных яблок, а 
также часть косточковых, ягод и т.д. обычно направляется на переработку, оценивает 
эксперт. А чтобы посадить новый сад, вырастить деревья и начать собирать урожаи 
коммерческого объема, требуется не менее 4-5 лет. По той же причине не смогут 
компенсировать возможную просадку импорта поставки из стран СНГ - сейчас у них нет 
нужного объема фруктов. 

Дополнительную сложность представляет тот факт, что российский сезон сбора урожая 
завершился более четырех месяцев назад, а до начала нового урожая нужно ждать еще не 
меньше четырех месяцев. Сейчас только часть хозяйств с наиболее оснащенными 
хранилищами имеют на своих складах пригодную для реализации продукцию. Все остальные 
продали свой урожай раньше и предполагалось, что конец сезона будет преимущественно 
обеспечен импортной продукцией. Таким образом запасы фруктов на складах меньше, чем 
обычно. Тем не менее, по оценке Ирины Козий, и здесь есть возможности увеличения 
поставок из тех стран, которые не поддерживают санкции против России, - например, Турции. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 

Запретите нам пить английский чай и заставьте «давиться» индийским и цейлонским! 
Эти глупые безграмотные европейцы. Они же не слушали и не читали одного из своих 

величайших мыслителей Карла Густава Юнга. 
«Европа – это маленький полуостров на огромном Азиатском континенте». 
Если Европа будет блокировать Россию – мы выживем. Прогрессирующая 

деиндустриализация Евросоюза привела к тому, что с каждым годом там всё меньше того, 
что нам нужно (кроме какой-то вторичной экзотики типа сувенирной продукции и лакшери). А 
вот если Россия заблокирует Европу… 

Беда западных элит в том, что они настолько уверовали в собственное превосходство и 
исключительность, что перестали читать собственных классиков – Маккинера и Хантингтона, 
в частности. Перефразирую название одного трэшевого фильма: «Не грози Хартланду 
морской блокадой». 

Когда мы читали вводимые Мелкобританией санкции, то ржали всем экспертным 
чатиком. Например, прекращаются поставки поставки британской микроэлектроники в 
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Россию. А что это, извините? Марки, брэнды, доля рынка? Ой, у Британии же нет 
микроэлектроники! Есть 1 (прописью: одна) компания, разрабатывающая микросхемы и 
торгующая патентами на них (Китай, кстати, эти патенты игнорирует и использует без 
оплаты). И 0 (прописью: ноль) производств. 

Запретите нам пить английский чай! Заставьте нас «давиться» индийским и цейлонским! 
Или, ещё хуже, запретите поставлять в Тулу самовары! Эти знаменитые 

ланкастерширские самовары! В ставке Гитлера все малохольные. 
Канада прекратит поставки нефти в Россию. А вы начинали эти поставки? А вы 

перестали пить коньяк по утрам? 
Западные лизинговые компании отзывают из лизинга все самолёты, находящиеся в 

пользовании у российских авиакомпаний. 520 самолётов, которым некуда лететь и которые 
там, на Западе, никому не нужны – ни сдать в аренду, ни продать (не говоря уже о неустойках 
за разрыв контрактов без уважительных причин). Как заявил глава ассоциации лизинговых 
компаний Европы Фил Сеймур, проще провести процедуру банкротства, чем пытаться 
разрулить ситуацию. 

Стрельба по собственным ногам никогда не была настолько интенсивной. 
С теми же авиаперелётами. Они закрывают нам полёты только к себе, мы закрываем им 

полёты над большей частью Евразии, заставляя делать огромные крюки – что и дольше, и 
существенно дороже. 

И так практически по любому пункту. «Эппл» закрывает «Эппл Пэй» (им не будет 
процента от транзакций, горе-то какое), мы отказываемся поставлять им сапфировое стекло 
для айфонов. Если у русских нет айфонов, то их не будет ни у кого. И можете смотреть на 
график капитализации «Эппл». 

«Боинг» не будет продавать нам свои самолёты? Мы не будем поставлять им запчасти 
для этих самолётов. Напоминаю, что свыше трети разработчиков «Боинга» сидит в Москве, а 
российских запчастей в их самолётах почти в два раза больше, чем американских. 

Они сами десятилетиями выстраивали систему глобальной торговли, в которой все 
вокруг поставляют им ресурсы и производят товары, а центр только сидит и потребляет (я 
утрирую, но не слишком). А теперь две крупнейшие фабрики мира – Россия и Китай – 
взбунтовались и больше не хотят кормить трутней. 

«У вас ничего нет! Вы голодранцы!»(с) 
Мы ещё толком не начинали: континентальной блокады не объявляли, краны по нефти и 

газу не перекрывали, а газ уже сегодня опять скачет выше 2000 долларов за тысячу кубов, 
нефть также растёт, электричество их скоро догонит, а европейские фермеры пишут 
коллективные петиции: «При таких ценах на удобрения сеять что-то нет смысла, проще 
застрелиться». 

Эту тему можно развивать очень долго и подробно (рекомендую найти и прочитать 
заметку вернувшегося «Авантюриста» и мою предыдущую статью про «Спайс должен течь» 
для полноты картины). 

Виртуальные триллионы на западных биржах против реальных ресурсов Востока. 
Интересно, кто сильнее. Пока украинский кейс показывает, что армии ботов в соцсетях 
вчистую проигрывают общевойсковой группировке в поле. 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 103,25  ▲ 11, 50 

EUR 114,55  ▲ 11, 64 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


